

Weltkärntnertum trifft auf Hanseatentum

Weltkärntner Michael Kutej ist Geschäftsführer des exklusiven Hamburger Wirtschaftsclubs Hanse Lounge und „Botschafter Kärntens“ im hohen Norden.



Foto privat

Die Gastronomie zog Michael Kutej früh in ihren Bann. Kein Wunder, konnte er im elterlichen Restaurant in Gallizien von der Pike auf lernen. Mit 14 Jahren entschloss er sich zu einer Ausbildung an der Salzburger Tourismusschule Kleßheim, danach ging es nach Deutschland. Hier hatte er seinen ersten Job in einem der wohl besten Restaurants Deutschlands – im „Le Canard“ in Hamburg. Kutej's Karriere ging steil bergauf: Mit 21 Jahren managte er das „Four Seasons“ Hotel in Berlin, danach kehrte er nach Hamburg zurück und legte dort den „Grundstein“ für seine heutige Tätigkeit: Als Clubmanager begleitete er die Überführung des damals privaten Clubs Havana Lounge in die Hanse Lounge – The Private Businessclub. Nachdem sich die Hanse Lounge etablierte, zog es den Weltkärntner – aus Abenteuerlust und Suche nach neuen Herausforderungen – nach Übersee, wo er Hollywood-Stars wie Jack Nicholson, Teri Hatcher und die Rolling Stones kulinarisch verwöhnte. Ein ständiges Leben in den USA zählte aber nicht zu Kutej's obersten Prioritäten, eine Rückkehr nach Hamburg stand im Raum, zudem riss die Verbindung zur Hanse Lounge nie ab.

Kärntner Charme im „hohen Norden“ Deutschlands

2007 bot sich die Möglichkeit, Anteile an der Hanse Lounge zu übernehmen. Seither leitet er als geschäftsführender Gesellschafter die Geschicke des elitären Wirtschaftsclubs am Rathausmarkt. Bis heute. Und er kann über seinen Status als Kärntner in Hamburg keineswegs klagen: „Wir Österreicher werden hier mit offenen Armen empfangen, generell gelten wir als lebensfroh und charmant. Damit kokettier' ich durchaus ganz gern.“



Foto privat

„Türöffner“ zu Kärntner Unternehmen

Die Verbindung zu seiner Heimat Kärnten ist für Michael Kutej sehr wichtig: „Wir hatten bereits Mitarbeiter aus Kärnten und freuen uns über Bewerbungen von Kärntnern. Auf unserer Speisekarte finden sich immer wieder Schmankerln aus der Heimat, sowie hervorragende Weine und Schnäpse“, sagt Kutej, selbst Sommelier. Kürzlich wurden auf Initiative Kutej's Kärntner Top-Weine aus dem Weingut Burg Taggenbrunn im Hamburger Podcast präsentiert.

Auf die Frage hin, ob Michael Kutej etwas aus seiner Heimat vermisst? Und ob, sogar jede Menge: „Den Blick vom Wohnzimmer auf den Hochobir. Das türkise Wasser in der Bucht von Maria Wörth. Kasnudel, Trockenwurst'l und Speck. Ein tolles Bauernbrot mit viel Kümmel und die Jauntaler Salami. Meine Familie. Den Geruch vom Reindling aus dem Ofen. „Rerl“-Salat. Den Geruch in der Klagenfurter Stadthalle vor einem KAC Spiel. Maischalan. Mit meinem besten Freund Pepi bei seiner Hütte eine Zigarre rauchen und einen Zwetschkenschnaps aus der Heimat dazu trinken“.

Leiter des WELTKÄRNTNER-Territoriums Hamburg

Michael Kutej engagiert sich auch ehrenamtlich für Kärntner*innen in Hamburg – er leitet das WELTKÄRNTNER-Territorium Hamburg. Dabei steht der persönliche Austausch zwischen den Kärntner „Wahl-Hamburgern“ im Mittelpunkt.

Michael Kutej ist selbständiger Gastronom, Sommelier, Knigge-Trainer und Wein-Podcaster. Der gebürtige Kärntner aus dem Bezirk Völkermarkt lebt seit 20 Jahren in Hamburg. Mit Gattin Nicole und den zwei Kindern.

„Wir Kärntner gelten in Hamburg als lebensfroh und charmant.“



Verein WELTKÄRNTNER Netzwerk der KärntnerInnen in der Welt

Der Verein WELTKÄRNTNER, das Netzwerk von Kärntnerinnen und Kärntnern in aller Welt wurde 2018 gegründet. Slogan: „In der Welt zu Hause, in Kärnten daham“.

Ziel ist es, ein weltweites Netzwerk von Kärntner*innen aufzubauen. Viele, die beruflich oder privat Kärnten verlassen haben, wollen den Kontakt zur Heimat erhalten und sind offen dafür, ihre Erfahrungen, ihr Knowhow und ihre globale Sichtweise einzubringen. Wertvolle, neue Netzwerke können entstehen, auch Projekte und wirtschaftliche Kooperationen.

Der Verein WELTKÄRNTNER führt regelmäßig reale sowie virtuelle Veranstaltungen durch: Themenkonferenzen (z. B. „Rückkehr nach Kärnten“), virtuelle Vernetzungstreffen, Sommer-Stammtische am Wörthersee, Weihnachtstreffen u.s.w.

Website zur digitalen Vernetzung!

Seit Sommer 2020 gibt es die Website www.weltkaerntner.at zur digitalen Vernetzung. Hier kann sich jeder Kärntner, jede Kärntnerin im Ausland kostenlos registrieren und sich mit weiteren Auslands-kärntner*innen vernetzen!

Aktuell sind auf der WELTKÄRNTNER-Website 440 Personen aus 48 Ländern registriert!

Weitere Infos zum Verein gibt es auf der Website, sowie bei Margarete Pachernig, E-Mail: margarete.pachernig@weltkaerntner.at